

# DIARIO DE MALLORCA

del Domingo 12 de Agosto de 1810.

*Santa Clara Virgen.*

## Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 5
7 de la m.	18 g.	28 p. 1 $\frac{1}{2}$ l.	SO.	/ 9 m. y 10 s.
12 deldia	18 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 2 l.	SSO.	se pone á las 6
5 de lat.	18 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 2 l.	OSO.	/ 44 m. y 24 s.

## NOTICIAS PARTICULARES.

### Londres 24 de Junio.

En los periodicos holandeses se empiezan á ver muestras del descontento de aquel pueblo , y de que no pudiendo sufrir ya mas el yugo , manifiesta sus decididas disposiciones á resistir al intolerable despotismo que Bonaparte ha establecido tanto en este pais sumiso como en todos los demás del continente que gemen bajo su tiranico dominio. En ellos se lee una proclama ó bando del corregidor de Rotterdam , en que se refiere que la tarde del 23 de mayo, estando formada la tropa francesa de la guarnicion en la plaza , se fué agolpando la gente ; que no solamente interrumpió á empujones y silvidos el ejercicio de los franceses , sino que tambien los insultó y siguió hasta sus quartelos ; y que uno de los oficiales de la misma nacion que se retiraba á su casa , fue herido en la cabeza de una perdida.

“Deseoso pues , dice el magistrado , de dar satisfaccion á este oficial , de conservar la tranquilidad , de castigar á los que la interrumpen , y de preservar á esta ciudad de los daños y perniciosas consecuencias á que se expondria ; por tanto he

juzgado conveniente consultar á los magistrados, y con su aprobacion ofrecer una recompensa de 100 florines á la persona que descubriese el reo de esta accion, y ademas 300 al que delatase al instigador de los insultos, quedando oculto el nombre del delator si el lo desease.,, El magistrado aprovecha esta ocasion para advertir á todos y á cada uno de los habitantes de Rotterdam que se abstengan de hacer corrillos en las plazas, y especialmente junto á los quartellos, en la plaza mayor y en todo sitio en que hubiese soldados franceses ó empleados de aduanas. Les encarga ademas que eviten hasta las apariencias de insulto en sus miradas, porte y gestos: que no usen palabra ni expresiones que puedan perturbar la paz; y que por el contrario traten á los soldados y empleados franceses con el debido respeto. Advierte que cualquier exceso de esta clase se castigará segun las leyes del imperio hasta con la pena capital: hace responsables á los padres y tutores de la conducta de sus hijos y pupilos; y previene que la guarnicion opondrá la fuerza á la fuerza.

La dimision del conde Bernstorff ha ocasionado mucho descontento en Dinamarca. — Hamburgo se halla lleno de mercancias extrangeras, y parece que la intencion de Napoleon es aislar enteramente aquella ciudad, quitándole toda comunicacion aun por cartas con el resto de la Europa. Sabemos que muchos de los corsarios franceses que infestaban las costas de Mecklemburgo, han sido apresados por nuestros cruceros. — Corrian voces de que el rey de Prusia estaba próximo á ser despojado del resto de sus estados, los cuales se agregarian á los de Westfalia.

El 29 del pasado recibió Mr. Pinckney la copia del decreto frances de 5 de marzo relativo á las propiedades americanas, publicado en el boletin de las leyes el 8 de mayo. Por dicho decreto se manda vender inmediatamente todas las pertenencias americanas que estaban sequestradas: que todos los americanos salgan desde luego del territorio frances, baxo pena de ser encarcelados; y que el decreto se circule á las potencias del Norte para su cumplimiento.

## Reyno de Aragon.

*Monreal 22 de Julio*

Los franceses que fueron á Teruel y han regresado á este pueblo , al mando del bárbaro Verges , son 1200 de infanteria con un cañon de campana , y 120 de caballeria entre Corazeros y Usares. La perdida que tuvieron en el combate de Cariñena , por confesion de los mismos ascendio 400 entre muertos y heridos , habiendo conducido 32 carros de estos últimos á Zaragoza. El refuerzo que recibieron les vino de Sos , y fué como de unos 600 hombres de infanteria y caballeria. No es facil describir las vejaciones y violencias que han cometido en todos los pueblos de su transito hasta Daroca. Solamente en este lugar impusieron una contribucion de 4 mil duros , que debia pagarse por momentos bajo apercibimiento de un desapiadado saqueo. Algunas personas de calidad se presentaron á Verges haciendole presente lo reducido de esta poblacion , la pobreza de sus moradores , y la imposibilidad de efectuar el pago de una cantidad tan improporcionada y exorbitante: á fuerza de rugos y suplicas pudieron conseguir la rebaja de dos mil duros , pero conmutando los otros dos mil en 25 reses bacunas , 25 carneros , 25 caizes de trigo , otros tantos de cebada , que debia aportarse por la justicia , y conducirse al lugar de la residencia de los franceses. Con esta conducta atroz dejan los pueblos exaustos obligando á todos sus habitantes á tomar el partido de la guerra como el unico que conviene á los Españoles , mientras haya franceses en la Peninsula.

*Carta de un Confidente de Daroca , fecha en aquella Ciudad  
el 25 de Julio.*

Amigo mio: Verges tuvo orden de Souchet de reunir las fuerzas que pudiese , y atacar , y destruir á toda costa la division de Villa-Campa. El arrojo de este General les incomoda mucho , y el valor y ardimiento de sus valerosas tropas les quita muchos ratos

de descanso. El combate de Cariñena debiera haber sido una lección terrible para todo otro enemigo que no fuese frances , acostumbrado à sacrificar sin piedad las infelices naciones que forman sus exercitos. Causaba horror ver tantos muertos , y heridos tendidos sobre el campo ; unos invocando á sus madres, otros maldiciendo á Napoleon, y todos traspasando el alma con sus voces lastimeras.. Puede asegurarse, que proporcionalmente los franceses no han tenido en toda esta campaña accion mas aciaga, y mortifera. El batallón de Molina , que había quedado embuelto y aun rendido, se vió repentinamente auxiliado por nuestra intrepida caballeria, y creyendose reintegrado en sus derechos, tomó otra vez las armas, se batio en retirada , se atrincheró en cierto punto , y rechazó al enemigo que iba á su alcance lleno de despecho. Cree firmemente amigo mio , que si el General Villa-Campa tuviese á lo menos ochocientos caballos , y alguna artilleria volante , con sola su infanteria aniquilaria las guarniciones francesas de todo este lado del Ebro, daria á Zaragoza la señal de su libertad , y haria pagar bien caro a Sondet el atolondramiento, y ciega confianza que guian sus empeños. El espíritu publico es el mismo en todas partes, todos odian de muerte á los Gabachos , y hacen los mas ardientes votos para que los depositarios de la autoridad y de la fuerza nacional tengan el acierto que es de deseiar en sus medidas. Los mismos enemigos , particularmente los extranjeros los quales suelen manifestarse con mas franqueza, se admirran del entusiasmo nacional , y del cumulo de horrores que lo entorpecen y malogran : no pueden entender este contraste , ni yo tampoco , á no apelar á la debilidad de las pasiones humanas que vician y corrompen todo lo bueno. A pesar de todo, amigo mio ; la España está destinada á triunfar de los ferozess extranjeros , y de las pasiones de sus hijos. Dia vendrá , y quizá no está muy distante , en que el orden , que tanto deseamos, haga desplegar aquel ascendiente de la justicia que fixando y electrizando la opinion pública , extermine todas las causas de los males que lloramos.

**CON SUPERIOR PERMISO,**